
2 月 27 日 下
午，中国足协公布
了新一届国足集训
名单，新帅扬科维
奇上任后，球队从3
月 1 日起于海口组
织首次集训，随后
前往新西兰同新西
兰国家队进行两场
热身赛。在这份总
共24人的名单中，
上海海港成为第一
输出大户，有多达
七名球员入选，这
既是一种肯定，当
然同时也不可避免
将对海港自身的冬
训备战产生一定影
响。
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此次海港贡献最多国脚这并不令
人感到意外，事实上在名单出炉前，各
方就在盘算这次哪些球员可能会入
选，但考虑到国足短期内的阶段目标
如 2024 年年初进行的亚洲杯，以及
2026世界杯预选赛等，延续之前的主
力框架肯定还会是首选，毕竟从能力
和年轻球员储备等几个方面来讲，可
供扬科维奇选择的并不算多。换句话
说，国足是否到了一个更新换代的时
期，其实也没人说得清。

海港队入选的七名球员中，武磊、
颜骏凌、蒋光太、张琳芃几人可以说是
毫无悬念。武磊是国足征战上届世预
赛中的头号射手，其进球突破两位数，
有媒体计算过，武磊的那些进球直接
为球队带来5分。虽然这样的计算方
式可能不算最合理，但武磊的重要性

还是不言而喻的。1991 年出生的武
磊，到今年11月才满32岁，上赛季回
归海港后展现了良好的竞技状态和身
体状态，不出意外的话，他仍会是国足
最仰仗的得分点。

颜骏凌的入选也在情理之中，作
为主力门将，小颜打满了12强赛的所
有比赛，个人能力和比赛经验在经过
这些年的历练后都达到了一个相对成
熟的阶段。而且从年龄上来说，颜骏
凌也正处于门将的黄金时期，这个位
置上国足还有刘殿座、王大雷，相较其
他位置，门将可能是国足储备比较丰
富的一个环节。至于蒋光太，同样处
于当打之年的他在俱乐部和国家队比
赛中已经展现出了过硬的实力，尤其
是他的正面防守和对抗能力，在同位
置对比上有自己的优势。不过由于刚
刚回到国内，身体机能正处恢复过程
中的蒋光太尚未参加海港的合练，前
往国家队集训后可能也需要一段时间
来恢复体能。张琳芃虽然已34岁，但
他的能力和在后防线上的作用在国内
仍属顶级，去年回到海港后直接坐稳
了主力位置，除因伤病缺席的时间外，
其他时候发挥相当稳定。当然，控制
好伤病对这个年龄段的球员来说是关
键的一点。

在此四人基础上，徐新和李昂也
都参加了之前的世预赛比赛，相较而
言，李昂的出场次数不多，但是他的年
龄和能力以及上赛季后半段在俱乐部
中的表现还是值得肯定的。

这不是奥斯卡第一次到上汽浦东
足球场了，春节时，他就主动提出要来
新主场看看，那天他还带着儿子一同
前往，一路上观摩了更衣室、球场看
台、场芯等多个区域，最后还不忘和儿
子一起在看台上自拍合影。不过，像
这样正式踏上场地踢上几脚球，还是
第一次。

“球场非常漂亮，这不是我第
一次来，但的确是第一次在这里
训练，和我的队友们一起。我感
到非常兴奋，新赛季我们将回到
主场作战，球迷们也将和我们一
起来到主场为我们助威，这样的
氛围肯定很棒，我期待着那一刻
的到来。”奥斯卡说。上赛季，奥
斯卡的出战时间不多，他内心非
常渴望能够在新赛季里有好的表
现，这一点从他最近的一些行动
中就能看出。作为队长，他不仅

是第一个归队的外援，而且在最近一
段时间的体能训练中，奥斯卡也都咬
牙坚持了下来，并且完成了yoyo体
测，从外形上也能看出，他的身体状
况在不断变好：“随着训练深入，我的
身体状态还会越来越好，去年不仅是
我，整支球队都没有太多时间备战训
练，今年我们有了这几个月的时间做
准备，这非常重要，我期待着新赛季
的到来。”奥斯卡说。

与奥斯卡相比，卡隆则是真正意
义上首次踏上上汽浦东足球场的草
皮，一进场他就不断和身边的俱乐部
人士交流着感受。其实去年联赛间歇
回到上海时，卡隆就曾路过新主场，当
时他还不忘拍下一张照片发布到个人
社交账号上，从中不难看出卡隆对在
新主场比赛的期待：“真的是一座非常
漂亮的球场，很高兴能够来到这里，我
已经有些迫不及待见到我们的球迷

了，想和他们一起在这里创造属于我
们的美好记忆。我们非常期待在这里
踢比赛，因为去年对我们来说并不是
最好的状况。今天我们在这里完成了
第一次训练，能够感受到场地质量非
常好，对球员来说，场地情况如何是非
常关键的，这有助于我们踢出更好的
比赛。”

上赛季中途加盟球队后，卡隆度
过了一段适应时间，在赛季后半段展
现了出色的个人能力，尤其是在进攻
端，他有进球也有助攻，而这还不是他
处于最好状态的时候，因此他也希望
可以在新一年中更多帮助到球队。“现
在我就是好好准备，新赛季希望自己
可以对球队更加重要，更多地去帮助
到球队，贡献进球和助攻，全力以赴帮
助球队实现目标，无论是中超联赛还
是杯赛都去努力争取最好的成绩。”卡
隆说。

七将入选国足大名单，海港成第一大户

今天开始，入选国足的球员们就
要前往海口报到，从时间上来看，由于
3月底还有在国外的热身赛安排，因
此国脚们最早归队时间可能也要到4
月份。而根据计划，海港全队从3月
开始将安排球队不定期地前往上汽浦
东足球场进行日常训练，这意味着当
球队“进驻”新主场训练时，这批国脚
第一时间将无缘前往。

基于这种情况，昨天上午俱乐部
特意安排几人到上汽浦东足球场提前
进行“踩场”训练，一同前往的还有几

名外援以及队中几位老队员。很显
然，这是一次“情感的安排”，既是为球
员们即将出征打气，同时更为了让几
人感受一下“新家”，并对球场各种设
施提提自己的意见。

“和上次回来时相比，又有了一些
变化，无论是场地还是看台上……”武
磊说。去年8月底，海港为其举办了
球迷见面会，当时这片场地尚未被投
入用以训练，现在已经能够让队员们
在阳光下肆意奔跑了。一旁的颜骏
凌、王燊超则在感受着球场的软硬度，

以及看台上方大屏幕的位置等，据海
港方面介绍，3月份，除了白天来到这
里训练外，还要找几天晚上进行训练，
为的就是同步感受一下主场灯光和视
觉。虽说是主场，但毕竟是即将第一
次投入使用于中超正式比赛，每个细
节都可能对大家的适应程度产生影
响。

此外，球场方面自身也在不断完
善球迷看台、媒体工作间等区域的设
施细节，确保给所有人一个良好的体
验感。

七大国脚被抽调，海港队的季前
备战必定会受到影响，当然对球队来
说，眼下另一件大事是主教练的选定，
赛季结束后至今近两个月，俱乐部前
前后后为此也忙碌了许久，目前来看，
事情应该已经来到尾声阶段。

继续选择外教是海港率先确定的
思路，不过由于整体投入上有严格预
算限制，海港在与几位候选人的接洽
过程中，多少也会受到限制，毕竟新帅
的选定本身也是一种双向选择。欧洲
范围内的一些教练，有些具备了不错
的履历，但双方在价格上有比较明显
的差距，有些人选同时收到了来自其
他球队乃至国家队层面的邀请，从而
迟迟无法做出选择乃至不了了之，各
种情况总是需要各自应对。

相较上个赛季，海港队今年的人
员变化不会太大，尤其是队中主要人
员的框架，外界基本上也心里有数，这
种情况下，熟悉球队乃至熟悉中超联
赛本身的外教人选也成为海港考虑的
对象。

如同本报先前提到的那样，上周
末起，此前执教过河南嵩山龙门的西
班牙籍主帅哈维尔·佩雷拉突然杀出
成为海港新帅的黑马人选。综合各项
因素来看，如果他确定从河南嵩山龙
门俱乐部离开，那么其未来就是开放
的，对哈维尔来说，海港自然是其在选
择留守中超时的一个理想选择。至于
海港，同样也有一些备选，在俱乐部官
方并未宣布结果前，事情就有着转折
的可能，但目前哈维尔确实处于优先
地位。
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奥斯卡：期待新赛季的到来

提前打卡主场，一次“情感的安排”

“和上次回
来时相比，又有
了一些变化，无
论是场地还是
看台上……”

——武磊
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